



VERCOFLY

La course des 8 cabanes

Tout au bout des magnifiques val d'Hérens et val d'Anniviers, ces cabanes sont celles des Becs de Bosson, Traucuit, Arpitettaz, Grand Mountet, Moiry, la Tsa, les Aiguilles Rouges et Prafleuri. Un parcours de 220 kilomètres et 15 000 mètres de dénivelé avec traversées de 4 lacs.

Nous sommes dans ces montagnes suisses telles qu'on les idéalise avec alpages fleuris et grands glaciers dominés par de parfaites pyramides rocheuses comme la dent Blanche ou le Zinalrothorn. Entre Verbier, Sierre et Zermatt, c'est un coin chéri des connaisseurs de belles montagnes.

Quatre jours de course, départ et arrivée à Vercorin, des points récompensent les passages en refuges, la plus grande distance journalière en vol ainsi que les plus hauts plafonds. Il existe d'autres points bonus plus insolites comme « rencontre », « entraide », « fond de vallée », « trempette » pour inciter à passer par les lacs jalonnant le parcours et « Weisshorn » pour une bonne halte tarte aux myrtilles à l'hôtel d'altitude du Weisshorn. Ces bonus sont là pour enrichir l'itinéraire par des variantes, amener une dimension tactique supplémentaire et aussi apporter un peu de fantaisie en gommant le côté trop « dur et sévère » de l'épreuve.

Parmi les 36 concurrents, on trouve des guides, des moniteurs, des amateurs éclairés et un fidèle de l'épreuve, le double vainqueur des X-Alps Chrigele Maurer, cette année en biplace.

LA COURSE JOUR PAR JOUR

Vendredi matin 5h30, la pluie vient de cesser mais les prévisions météo ne sont pas optimistes. Cela n'empêche pas les concurrents de partir en courant à l'assaut des nombreuses difficultés qui les attendent. Une longue journée de marche pour beaucoup, certains profiteront des rares éclaircies pour faire quelques fléchettes. Grâce à leur excellente condition physique et leur parfaite connaissance du terrain, les guides locaux du val de Bagne Gérard Maret - ex-champion d'Europe - et Paul Cretton sont en tête de la course.

Fin de journée, tout le monde est en cabane, il neige!

Organisée début septembre par l'école Twist'Air de Vercorin, la Vercofly est une compétition de marche et vol dans les Alpes valaisannes pour relier 8 « cabanes », ou refuges. Du terrain très haute montagne!

Le lendemain, la neige s'est accumulée durant la nuit, la visibilité est mauvaise et les chemins sont glissants. Comme certains itinéraires empruntent des cols à plus de 3000 mètres, la course est neutralisée pour la journée.

Dans chaque cabane, les participants s'occupent, dorment... Ambiances classiques d'alpinistes bloqués en montagne! Ceux qui ne tien-

Chrigele Maurer à la cabane des Becs de Bosson. Ça va voler!



Décollage d'une MCC Insinia au-dessus du lac des Dix.

nent pas en place sortent faire des bonhommes de neige où construire un igloo. En soirée, le soleil glisse sous les nuages et le ciel s'éclaircit pour une magnifique fin de journée. Chacun se remet dans l'ambiance de la course, la soirée se passera à élaborer des plans et des stratégies pour le lendemain.

Dimanche 8 h, de toutes les cabanes émergent des parapentistes impatients de donner le meilleur d'eux-mêmes. Dans des conditions changeantes et techniques, Chrigele en biplace réalise le plus long vol avec 27 kilomètres et plafond à 3550 mètres. Quelques pilotes montent encore plus haut. Alex Barman tente le diable mais sur Zinal, un nuage cache le soleil et ruine ses ambitions d'arriver à la cabane d'Arpitettaz en volant. Il pose en fond de vallée et devra remonter au refuge à pied, hors des délais journaliers de sécurité (- 2000 points).

Lundi, dernier jour! Grand beau mais un vent d'Est marqué s'est levé et complique les vols. Le vainqueur ne sera connu qu'en fin de journée, tant les 3 premiers sont proches. Réalisant un plafond à 3773 mètres, Alex Barman devance finalement Gérard Maret et Paul Cretton. Notons que ceux-ci seront les seuls à réussir l'exploit de relier toutes les cabanes en seulement 3 jours cette année.

BEAUX SOUVENIRS

De ces belles et intenses journées, il restera le souvenir de paysages grandioses, de vols magiques sous la neige, de soaring le long du plus haut barrage d'Europe, de décollages sur des pentes impressionnantes ou d'atterrissages improvisés. Parfois chaotiques, parfois dans les magnifiques alpages au milieu des troupeaux de vaches noires de la race d'Hérens. Mais surtout, il restera le souvenir d'ambiances chaleureuses partagées entre pilotes des montagnes.

CLASSEMENT VERCOFLY 2012

1: Alex Barman (Mac Para Magus XC 2), 2: Gérard Maret (Gin Boom Sport), 3: Paul Cretton (Niviuk Artik 3), 4: Chrigele Maurer/Vivienne Appenzeller (Advance BiBeta 5), 5: Doru Grigorian (Ozone Swift), 6: Simon Anthamatten (Nova Mentor 2), 7: Laurent Sorella (Gradient Aspen 4)...

www.twistair.ch, www.vercofly.ch



Le lac des Dix et Gérard Maret avec le retour du beau. Les conditions seront canon!

